
为你“服务”没商量 王恒/漫画

2017 年 8 月 29 日, 合肥市住房租赁行业联盟在合肥
市包河区南一环金环大酒店宣布成立，合肥市 50 余家租
赁企业参加了成立大会，主要发起单位就当前安徽住房
租赁市场的形势，各自在当前发展遇到的一些问题进行
了发言和交流。

合肥市住房租赁行业联盟由万科泊寓、悦客艾家、么
柚公寓、24 号创新工场、优诚管理等单位倡议，各住房租
赁企业共同发起。

合肥市住房租赁行业联盟是响应8月22日市政府《合肥
租赁住房试点工作实施方案》工作指示精神，发挥“组织、协调、
引导、创新、服务”等桥梁纽带作用，为政府提供有效信息，为行

业发展提供服务，优化资源配置，发展现代住房租赁产业，为
推动合肥市大湖名城、创新高地迈上新的台阶而奋斗。

2017年7月18日，住建部出台《关于在人口净流入的
大中城市加快发展住房租赁市场的通知》，文件公布了包
括合肥市在内的12个试点城市。《合肥租赁住房试点工作
实施方案》的发布标志着合肥市成为第 10 个出台试点方
案的城市。合肥市住房租赁行业联盟是新政策下全国成
立的首个专业住房租赁行业联盟。联盟的成立有利于行
业抱团发展，减少恶性竞争，取长补短，提升行业整体服
务水平。联盟的成立将解决合肥市中高端人才的住房问
题，吸引人才进一步扎根合肥、落户合肥。

合肥市住房租赁行业联盟成立大会圆满举行
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家庭餐桌“光盘行动”不能跑偏
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自“光盘行动”发起以

来，市民逐渐习惯了在外就

餐量力而行，少点几个菜，

少叫一份饭，减少浪费。但

采访中有不少人反映家中

浪费其实也挺严重，尤其随

着冰箱体积的增大，剩饭剩菜总是面临

“当时不倒隔天倒”的命运。此外，专家指

出，为了“光盘”而将盘中物都打扫进肚也

并非明智之举，从营养角度来说，不仅是

浪费更是有害。（8月29日《北京晨报》）
说到“光盘行动”，我们会下意识地想到

外出吃饭在酒店、餐厅的时候尽量少点菜，

点小份的菜，如果最后吃不完，要打包带走。

尽管多数市民百姓外出吃饭的时候具

备了“光盘意识”，但是回到自己的家里，却

普遍缺乏“光盘意识”，所以客观上导致了

很多问题的产生。上面提到的因为做的饭

菜太多吃不完最后只能当垃圾倒掉，只是

问题之一。更多的情况下，市民为了避免

饭菜浪费，而是选择吃饱了也要硬撑着把

桌上的饭菜汤水“清盘”。

这么做的直接后果，就是剩饭剩菜从盘

子进了肚子。这样确实没有浪费，但实际上

导致的问题更多。其一，人体每天需要的营

养是固定的，现代人也不再缺乏营养，那么

在本来已经吃饱的情况下还把剩饭剩菜装

进肚子，这实际上就是一种“超标进食”，这

样的进食已经超过了人体营养所需，所以也

可以称得上是一种营养和资源的隐形浪费。

其二，为了家庭餐桌的“光盘”而超标

饮食，其直接后果就是造成现代人体重的

普遍超标，就是“肥胖病”的高发频发。有

调查显示，在50岁以下居民中，男性比女

性肥胖率高；而在50岁以上居民中，女性

的肥胖率明显高于男性。其中一个重要

的导致肥胖的行为因素，就是当妈妈的总

喜欢收盘子、吃剩菜。而肥胖恰恰是很多

身体疾病，尤其是心脑血管疾病的诱发因

素，这无疑是值得引起警惕的。

科学合理的家庭“光盘行动”，不能为

了光盘而光盘。要想真正地节约粮食，做

到“光盘”，人们要从自家采购、配菜、做

饭时就应提高意识，量力而行，避免买菜

做菜的时候“大手大脚”，吃饭吃菜的时候

又吃不了。等到饭菜上桌，才想起来粮食

的可贵，最后只能靠肚子来“光盘”，只能

是过犹不及，弊大于利。

拒绝拍照被殴，“景区拍照服务”早该取消了
▋郭元鹏

8 月 28 日，一段游客在浙江安吉漂

流被打的视频在网上流传。视频显示，

一位身穿救生衣的游客和几位手持棍

棒的男子发生口角，相互争执，随后一

个身穿黑色上衣的男子突然掌掴了该

游客。事后，安吉县公安局发布通报

称，8 月 27 日，参与打人的两人已被当

地警方行政拘留并处罚款。导致被殴

打的原因是“游客拒绝拍照”。（8月29
日《北京青年报》）

游客拒绝景区“拍照服务”，激怒

了提供“拍照服务”的工作人员，他们

因为没有机会赚钱而狂躁起来，几人

围攻游客。

但是，笔者更关心的是另外一个问

题：如今这个时代，“景区拍照服务”是不

是该取消了，还有没有存在的必要？

经常出门旅游的人都会发现，几乎

所有景区都有“拍照服务”。所谓的“拍

照服务”形式也是多种多样的。有的是

景区专门打造了“拍照服务门市部”，让

专人为游客提供服务；有的景区是允许一部分社会人员，在缴纳了管理费之后，

在景区“自谋业务”；有的景区则安排专门人员拿着照相机游动服务。

在以往的时候，“景区拍照服务”确实是需要的。那个时候，手机没有拍照功

能。那个时候，相机也不是家家户户都有。到景区里游玩，为了能留下美好的记

忆，游客都会花钱请人拍照。而如今则不同了。随着经济的发展，随着设备的先

进，在景区里拍照留念是十分简单的事情。游客有的自己携带照相机，进行拍照

留影。更多的人则是带着手机，带着自拍杆，想拍摄视频拍摄视频，想拍摄照片

就拍摄照片。拍摄得不好，还可以“自己重来”。这是科技进步给游客留念带来

的利好。

可以说，如今到景区里游玩，拍照留影已经几乎不需要外人提供服务了。有

的提供“景区拍照服务”的人员，询问了100个游客，也难以遇到一个“愿意拍照”

的。生意不好了，怒火也就燃烧起来了。于是，在媒体上看到很多因为“拒绝拍

照”而引发的纠纷和殴打场景。

既然“景区拍照服务”已经因为科技进步而成为了无用的阑尾，加强管理倒不

如一律取消。拒绝拍照被殴打，“景区拍照服务”早该取消了。

贵州茅台释放控价信号：
酒是用来喝的，不是拿来炒的

贵州茅台日前在北京举行了“国

酒茅台市场研讨会”，茅台集团董事

长袁仁国等高层出席会议。

袁仁国说，酒是用来喝的，不是

拿来炒的。“我们要以大局为重，着眼

品牌、着眼长远、着眼市场，不要推波

助澜炒高茅台酒市场价格，干伤害消

费者、损害厂商信誉、侵害茅台品牌

的事情。”

“我们就是要再次传达清晰的信

号，打破茅台酒价格要调价的心理预

期。”茅台集团负责人指出。

据《中国证券》

关于长寿的8件小事
生活中一些不被重视的细节，恰

恰是延年益寿的关键所在。1.看喜

剧电影。2.每次只集中精力做一件

事。3.适当吃点黑巧克力。4.适度喝

啤酒。5.工作时多起身活动。6.过好

性生活。7.偶尔发烧。8.不吃烫食，

吃饭细嚼慢咽。 @生命时报

关于健康，记住这些数字
①正常心率：60～100 次/分钟；

正常体温：36.5～37.2 ℃；②血压值：

收 缩 压 90mmHg～140mmHg，舒 张

压 60mmHg～90mmHg；③空腹全血

血糖：3.9～6.1毫摩尔/升；血浆血糖：

3.9～6.9 毫摩尔/升。这些与健康相

关的数字和指标，你合格了吗？

@人民日报


